

とまちゃん通信



集落農法人「おくがの村」で説明を聞く

移住者
地域の活性を生む

農業収入だけでは、生活が難しいため、農閑期の就業や取り組んでいます。

の研修受け入れや高校生との交流など、様々な形での交流を通じて関係人口の増加を目指しています。U-Iターンによる定住や二地域居住など、人口の子育て村構想」と「A級グルメ立町」による取り組みが、U-Iター

ンの定住につなげてきました。

二日目は、邑南町、

美郷町で調査を行ってい

ます。

二条地区では、空き家調査をして、新たな住民を呼び込んでいます。また、鳥獣対策に

あります。子育てしやすい町といふことで子育て家族の定住が進み、A級グルメの取り組みが、食をめぐるやり方を調査テーマに設定し、県内各地における取り組みの実態調査のため、10月30日、31日に調査を行いました。

交流から人口増に

一日目は、津和野町で調査を行いました。

津和野町中山地内の集落農法人「おくがの村」では、トレイラーハウスの宿泊施設を作り研修生を受け入れ、就農支援を行っています。30年前に行われた圃場整備を機に営農法人を立ち上げ、農業振興に取り組まれた法人は、これまで守ってきた圃場を維持するため、担い手育成としてU-Iターン研修生の受け入れを、営農法人でつくる「わくわくつわの協同組合」で取り組んでいます。

農業収入だけでは、生活が



イノシシの加工に取り組む女性(前列右から3人目)を囲んで

移住・定住に向けた取り組み

総務委員会県内(石見地域)調査

パートでの就業など、島根の定住策で勧める半農半X(農業以外の職と組み合わせで就業)で、町も他の仕事への就業への支援を行っています。

また、津和野町、吉賀町、益田市がつくる高津川流域都市交流協議会では、協定を結ぶ他県都市との交流や高大連携による都市部の大学生への支援を行っています。

移住者の起業によるレスラン「縄文村」では、民家をレストランに改造し、地の利を生かしたロケーションが料理にプラスされ、私たちもおいしく昼食をとることができます。

美郷町では、地域おこし協力隊できた女性が捕獲されたイノシシを使って、缶詰づくりや皮の鞣し加工を行っています。そして婦人会を中心となつて、鞣した皮を利用して名刺入れやペンケースなどの

クラフトづくりに取り組んでいます。地域の獣害対策がさらなる産業を生み、定住につながっています。移住者と地元の人人が一緒になって取り組む事業が、地域の活性化を促しています。



美郷町の取り組みを聞く

住民と様々な団体がつながる仕組みづくり



ひら山のふもとカフェ・テレグラで説明を聞く

そして、その活動を支援しているのが、中間支援組織一民間団法人スクナヒコナです。地域活性化のために、中

間支援組織は、行政だけでなく、地域活性化のため、地域活性化の場として「ひら山のふもとカフェテレグラ」を作り、自由にみんなが集まってお茶会をしたり、手芸をしたり、住民の創意工夫で交流の場が作られ地域の活性を生み出しています。

二条地区では、空き家調査をして、新たな住民を呼び込んでいます。また、鳥獣対策に



民谷地区振興協議会の皆さんと意見交換

自動運転車に試乗

11月15日、国交省が全国18か所で実証実験している自動運転車に試乗しました。

試乗車は、信号認知や障害物検知などの機能を搭載したものでした。

飯南町の道の駅赤来高原を拠点に、やっと車がすれ違うことができる道や国道の一部を走るコースです。搭載されたレーダーによって、人や車などの障害物を認識し、

ぶつからないよう避けますし、窓につけられたカメラで信号の色を認識して走るようになっています。あらかじめ地図データを入力し、さらにコースを設定していくどのように走るかな

を促しています。

自動運転車に試乗をする車両では期待するものです。

沿って自動運転されます。未来的の社会のことと思つて、自動運転車も、もうすぐとうとうここまで来ています。高齢化している地域の移送サービスを可能にしてくれるという点では期待するものです。



自動運転試験車の前で